

## Martes 21 de febrero 2012

El Financiero Inflación de 0.17% en primera mitad del mes, prevén (Eduardo Jardón) El crecimiento en los precios al consumidor se moderó en la primera quincena de febrero y en todo el mes registrarán un alza moderada, anticiparon analistas consultados por Banamex. Según sus cálculos, entre el 1 y el 15 de este mes la inflación fue de 0.17 por ciento, y para los 29 días se prevé una cifra de 0.38 por ciento. De materializarse este pronóstico, la inflación en febrero sería la más baja desde octubre y la cifra resultaría similar a la de febrero de 2011. En los últimos meses, los precios al consumidor en México se vieron presionados por los incrementos en los alimentos, debido al impacto de los fenómenos climáticos sobre la producción. P.C. inflación Crudo Brent cerró sobre 120 dpb; máximo de 8 meses Clara Zepeda Hurtado La decisión de Irán de recortar sus ventas de crudo a empresas de Gran Bretaña y Francia, la aplicación de una política monetaria flexible en China y el avance en el acuerdo de rescate de Grecia, impulsaron este lunes las alzas de los mercados financieros internacionales. Con Wall Street cerrado por el aniversario del natalicio de George Washington, el barril de petróleo Brent, de referencia en Europa, cerró sobre 120 dólares por barril, por primera vez desde junio. El crudo del Mar del Norte subió ayer 0.39 por ciento, hasta cerrar en 120.05 dólares en el mercado de futuros de Londres, estimulado por la decisión de Irán de suspender las exportaciones de petróleo a Francia y el Reino Unido. P.C. crudo Brent, precios México recibió 19 mil 439 mdd de IED durante 2011 Ivette Saldaña La Inversión Extranjera Directa (IED) que recibió México de enero a diciembre de 2011 ascendió a 19 mil 439.8 millones de dólares, cifra 9.7 por ciento superior a la registrada originalmente en 2010 de 17 mil 725 millones, pero 3.8 por ciento menor a los 20 mil 207.6 millones que es el monto actualizado hasta ayer para 2010. Con esa cifra se rebasaron las expectativas tanto de la encuesta de los especialistas del sector privado que realizó el Banco de México (Banxico), al estimarse 18 mil 405 millones, y también superó las proyecciones de la Organización de las Naciones Unidas de que se captarían 17 mil 900 millones, aseguró la Secretaría de Economía (SE). P. C. inversión extranjera directa, Secretaría de Economía En riesgo, más de 700 mil empleos agrícolas Héctor A. Chávez Maya De continuar el problema de sequías y baja inversión en el sector rural del país, en los próximos meses se podrían perder más de 700 mil empleos agrícolas, lo que provocará un efecto importante de migración hacia las grandes ciudades y el incremento de la pobreza en las zonas rurales. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey advirtió también que la sequía que se presenta en el norte del país está generando problemas de migración, económicos y sociales. P.C. sector rural, inversión, empleo, cambio climático, sequía, pobreza México, una de las naciones con más desigualdad social Isabel Becerril México ha dado pasos decisivos a la democracia y a una economía de mercado moderna, pero continúa siendo una de las naciones con más desigualdad social, con 52 millones de pobres, y arrastra una cultura crónica de ilegalidad e impunidad, acusa Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente con licencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señala que el país enfrenta una grave crisis de seguridad pública e incapacidad para lograr un crecimiento económico a la altura de sus necesidades y potencialidades, así como un sistema político que, lejos de solucionar estos retos, se ha vuelto un obstáculo para superarlos. Considera que en menos de tres años la nación puede dar pasos decisivos para consolidar una economía que crezca 6 por ciento anual de manera sostenida, con un millón de empleos de calidad anuales, oportunidades y movilidad social, con un mercado interno en expansión, exportaciones crecientes y diversificadas, y condiciones óptimas para el desarrollo y la multiplicación de las empresas. P.C. desigualdad social, pobreza, Coparmex Reforma Desacelera actividad económica en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (21 febrero 2012).- Un índice clave sobre la actividad de la economía de Estados Unidos se mantuvo en terreno positivo en enero aunque se desaceleró frente al mes anterior, mostró este martes un informe oficial. El Banco de la Reserva Federal de Chicago dijo que su Índice de Actividad Económica Nacional se ubicó en 0.22 en enero frente a una cifra revisada al alza de 0.54 en diciembre. El índice está compuesto por 85 indicadores que se extraen de cuatro categorías: producción e ingreso; empleo, desempleo y horas trabajadas; consumo personal y vivienda; y pedidos e inventarios. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, indicadores económicos, Índice de Actividad Económica Nacional Sube informalidad entre profesionistas Por Mónica Ramírez Cd. de México México (21 febrero 2012).- En el cuarto trimestre del 2011, había en la informalidad 108 mil 160 profesionistas, cifra 17.5 por ciento mayor a lo registrado en el mismo periodo de un año previo, revelaron estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. En contraste, el empleo de profesionistas en empresas y negocios creció en 6.3 por ciento anual, menos de la mitad de lo que avanzó la informalidad. Además los profesionistas informales vieron mejores ofertas de trabajo en términos monetarios, pues aquellos que reciben ingreso de 2 a 3 salarios mínimos se duplicaron, mientras que en las empresas formales apenas crecieron en 0.6 por ciento en el mismo lapso. P.C. empleo informal, profesionistas, ENOE, INEGI Recortan pérdidas mercados europeos Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (21 febrero 2012).- Las ganancias acumuladas en las primeras semanas del presente año en los mercados accionarios de Europa ya no permitieron nuevas alzas al confirmarse que Grecia sí recibirá los recursos necesarios para hacer frente a sus vencimientos de deuda soberana el próximo mes. Hasta el día de ayer, los principales pisos de remates del viejo continente acumulaban ganancias que en diversos casos superaban la tasa de 10 por ciento y los inversionistas europeos decidieron tomar utilidades en la jornada de este martes. Entre el último día del 2011 y el cierre de ayer lunes, el índice DAX de Alemania acumuló ganancias por 17.80 por ciento, mientras que el índice FTSE MIB, del mercado italiano, generó una plusvalía de 10.83 por ciento. P.C. Europa, sistema financiero, índices bursátiles Sufren segunda baja reservas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 febrero 2012).- Del 13 al 17 de febrero de 2012, las reservas internacionales de México registraron una disminución de 100 millones de dólares, para sumar dos semanas consecutivas de contracciones. Así, según el Banco de México, al 17 de febrero, el saldo de la reserva internacional fue de 147 mil 835 millones de dólares. El Banco Central explicó que la reducción semanal en la reserva internacional de 100 millones de dólares fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. Tras el movimiento, el indicador de reservas reporta un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2011, de 5

mil 360 millones de dólares. P.C. reservas internacionales, Banco de México Prevén dinamismo exportador Por Ulises Díaz Cd. de México México (21 febrero 2012).- El comercio exterior de México crecerá a tasas anualizadas de 3.32 por ciento entre 2012 y 2016 y aumentará a 5.61 por ciento anualizado entre 2017 y 2021 dado que la economía internacional recuperará completamente la estabilidad, estima el banco HSBC. La proyección para el País considera que el crecimiento será constante, tanto en importaciones y exportaciones, y se apoyará en nichos como el sector automotriz y electrónico, estima el reporte "HSBC Global Connections: pronóstico del comercio internacional de México". "Esto es resultado del fortalecimiento de las relaciones de México con sus contrapartes comerciales principalmente con los EUA, al igual que otras economías desarrolladas y emergentes. El crecimiento anual de México para los siguientes 15 años es definitivamente positivo, por lo cual las empresas tendrán que incrementar sus actividades internacionales para mantener este ritmo", precisa el texto. P.C. pronósticos, comercio exterior Negociará Pemex petróleo con privadas Por Alejandra López Distrito Federal México (21 febrero 2012).- En caso de comprobarse la existencia de hidrocarburos en un yacimiento transfronterizo, Petróleos Mexicanos (Pemex) estaría obligado a coordinarse con petroleras internacionales para su explotación y deberá comprometer los recursos necesarios en un plan de desarrollo, aseguró Mario Gabriel Budebo, subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía. "Pemex no está asociado, está coordinado porque es un trabajo donde las partes se coordinan para sacar barriles donde dicen 'de cada 10 barriles, 6 son tuyos y 4 míos' si fuera el caso. "Estrictamente estamos hablando de un acuerdo de coordinación o como el mismo documento lo señala, un acuerdo de unitización", destacó. P.C. PEMEX, petróleo, explotación Fomenta impunidad el comercio informal Por Karina Suárez Guadalajara México (21 febrero 2012).- Más de 940 millones de pesos por concepto de sobornos y derechos de piso genera anualmente la actividad comercial informal en la zona conurbada del Estado, reveló un estudio realizado por la Cámara de Comercio (Canaco) Guadalajara presentado esta mañana. De la cuarta entrega del documento titulado "El Comercio Informal", que analiza el impacto sectorial de este fenómeno en la Ciudad, se desprende que la impunidad y las redes de corrupción permiten el cobro de estos sobornos. Miguel Alfaro Aranguren, presidente local de la Canaco, sostuvo que el comerciante informal debe pagar al dueño del espacio, a los líderes de los tianguis, inspectores de los ayuntamientos y sindicatos, así como a obreros. P.C. Guadalajara, Canaco, comercio informal El Universal ¿Cuál es el costo de producir la gasolina? Luis Carriles | El Universal El precio de la producción de la gasolina en México es un misterio. Ante la pregunta que se hace de "¿cuánto cuesta producirla?", la respuesta oficial es que se toma como base el precio de referencia del mercado de Estados Unidos. De esta manera, mientras el precio de la gasolina tipo Magna en México estará sobre los 9.91 pesos por litro en la segunda semana de febrero, siempre y cuando se mantenga el desliz mensual de 9 centavos, este precio es apenas 2 pesos por debajo de la referencia que es de 12 pesos por litro en Louisiana, Galveston y Houston, es decir, en la costa del Golfo de México. El subsidio cruzado que dice Pemex se paga por la importación se reduce de manera espectacular porque en este momento es de prácticamente dos pesos por litro. P.C. sector energético, gasolina, producción, costos Pocos empleos y mal pagados | el Yutzil González | El Universal El mercado laboral nacional sigue mostrando holgura, con tasas de desempleo y subempleo históricamente elevadas que reflejan la necesidad de los mexicanos por encontrar uno o más empleos para generar ingresos y mejorar su poder adquisitivo. En tanto, la precariedad de las fuentes de empleo se reflejan en los elevados niveles de informalidad, que suman a 14 millones de personas, es decir, sólo 1 millón de personas menos que los 15 millones que trabajan el sector formal adscrito al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En meses recientes el crecimiento del empleo formal se ha estabilizado en niveles anuales de 4%, con un avance anual superior del empleo temporal respecto al permanente. P.C. desempleo, ingresos, poder adquisitivo Alertan a Rajoy por protestas en España MADRID — Los dos grandes sindicatos españoles instaron ayer al gobierno de Mariano Rajoy a "leer bien" el mensaje que los ciudadanos le enviaron el domingo en las 57 manifestaciones por toda España en las que rechazaron su reforma laboral, si no quiere que se produzca una "escalada"; en forma de huelga general. Las protestas del domingo estuvieron entre las manifestaciones "más masivas de la historia de la democracia", valoraron los secretarios generales de las Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT). Según los sindicatos, un millón de personas salió a la calle el domingo en todo el país, una cifra que las autoridades rebajan a una décima parte. P.C. España, reforma laboral, sindicatos El Economista Dow Jones, en su nivel máximo desde 2008 Reuters Nueva York - El promedio industrial Dow Jones superó este martes la barrera de los 13,000 puntos por primera vez en casi cuatro años, el 19 de mayo del 2008, porque señales de mejoría de la economía y de una estabilización de la crisis europea han ayudado a que el índice gane más de 20% desde fines del año pasado. Tras tocar los 13,000 puntos, el Dow Jones recortaba parte de sus ganancias y subía 46.17 puntos, o 0.36%, a 12,996.04 enteros. El Standard & Poor's 500 avanzaba 5.27 puntos, o 0.39%, a 1,366.50 unidades. El Nasdaq Composite sumaba 9.94 puntos, o 0.34%, a 2,961.72 puntos. A su vez, los mercados de Europa retrocedieron por una toma de ganancias. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un descenso de 0.46%, a 1,085.89 puntos, retrocediendo tras un repunte de dos días alimentado por expectativas de que el acuerdo griego era inminente. ros / RDS P.C. sistema financiero, Dow Jones México duplicará ingresos por comercio exterior Reuters México más que duplicaría sus ingresos por comercio exterior en los próximos 15 años en buena parte por el fortalecimiento de sus relaciones con su principal socio comercial, Estados Unidos, un crecimiento por encima de lo previsto para la economía mundial, dijo el martes el banco HSBC. En un reporte sobre el comercio internacional de México, la institución financiera británica, una de las más importantes del mundo, agregó que el país latinoamericano podría reportar crecimientos de dos dígitos "por arriba de 10%" en su comercio exterior para el 2012 y el 2013. Las autoridades financieras de México tienen previsto una expansión de entre 3 y 4% para la economía local en los próximos dos años, pese a que en los últimos 11 el crecimiento ha rondado en promedio el dos por ciento. P.C. comercio exterior, pronósticos Bolsas de Europa caen por toma de ganancias Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron en baja este martes en una sesión con poco volumen de negocios, luego de que los inversores recogieron beneficios después de que un muy esperado rescate financiero para Grecia no llegó a disipar las

preocupaciones sobre el futuro del país con más problemas de la zona euro. Si bien el acuerdo aleja el inminente peligro de una cesación de pago por parte de Grecia, los obstáculos que enfrenta el país tienen el potencial de empujarlo a una moratoria y los temores a un contagio en la región no han desaparecido. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://Inversión privada al sector turismo crece 5.5% en 2011> Redacción / El Economista La Secretaría de Turismo (Sectur) afirmó mediante un comunicado que durante el 2011 creció 5.5% la inversión privada en el sector. El resultado se debe a que la inversión que ejerció la iniciativa privada (IP) en proyectos para aumentar y fortalecer la infraestructura turística de nuestro país fue de 3,720.66 millones de dólares, cifra superior a la reportada durante el 2010. La dependencia informó que el año pasado se realizaron más de 1,000 proyectos de infraestructura turística, contra los 869 ejecutados un año atrás. Y del total de las obras, 370 fueron de hospedaje, las cuales requirieron recursos por casi 1,911.97 millones de dólares. P.C. Sectur, turismo, inversión La Jornada Venden dólar en un promedio de \$12.84 en el AICM Notimex México, DF. En casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), el dólar libre se vende en un promedio de 12.84 pesos y se compra en 12.12 pesos. El billete verde se ofrece esta mañana hasta en 12.90 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.00 pesos en centros cambiarios que se localizan en la terminal aérea de la capital mexicana. Por su parte, el euro alcanza su mayor precio a la venta de 17.50 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 16.00 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Bajan 100 mdd reservas internacionales; hay 147 mil 835 mdd: BdeM Notimex México, DF. Por segunda semana consecutiva, el saldo de las reservas internacionales del país registró una baja para ubicarse en 147 mil 835 millones de dólares, lo que representa un retroceso de 100 millones de dólares respecto al reporte previo, informó el Banco de México (BdeM). Dicho saldo significa un crecimiento acumulado de cinco mil 360 millones de dólares respecto al cierre de 2011, explica el instituto central en su estado de cuenta del 13 al 17 de febrero. Precisa que la variación semanal en las reservas internacionales fue resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del BdeM. P.C. Banco de México, reservas internacionales Se cotiza petróleo Brent del Mar del norte en 120.09 dólares Notimex Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotiza en 120.09 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent gana cuatro centavos de dólar (0.03 por ciento) respecto al cierre previo, de 120.05 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en abril, también a las 08:00 GMT, sumaba 1.57 dólares (1.52 por ciento) y se cotizaba en 105.17 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo Brent, precios El País Los grandes bancos respaldan "la mayor reestructuración de deuda de la historia" El País Madrid 21 FEB 2012 - 11:56 CET7 El Instituto Internacional de Finanzas, que representa a los grandes bancos internacionales y ha negociado en su nombre la quita de deuda griega, ha avalado el acuerdo alcanzado esta madrugada en Bruselas, más exigente para los inversores privados. "Si se concluye con éxito, el canje de bonos será la mayor reestructuración de deuda soberana de la historia y podría llevar a la reducción de 107.000 millones de euros de la deuda griega", señaló en un comunicado el IIF después de que el Eurogrupo aprobara el segundo rescate para Grecia. P.C. sistema financiero, Instituto Internacional de Finanzas, rescate financiero, Grecia Fernández Ordóñez apoya la bajada de salarios para superar la crisis El País Madrid 21 FEB 2012 - 13:29 CET80 El gobernador del Banco de España, Miguel Fernández Ordóñez, ha defendido hoy que la única vía para superar la crisis a corto plazo es llevar a cabo una "devaluación interna", lo que según ha explicado consiste en el descenso de precios y salarios. Con estas palabras, el gobernador ha dado su apoyo a la reciente reforma laboral aprobada por el Gobierno. Esta nueva norma permite a los empresarios bajar el sueldo a los trabajadores sin necesidad de acuerdo, simplemente por razones de competitividad o productividad, según el texto del decreto. P.C. salarios, crisis, reforma laboral Más riesgo de recesión por decreto Alejandro Bolaños Madrid 21 FEB 2012 - 00:04 CET92 Riesgo a la baja. Así se traduce en la jerga de las previsiones económicas el impacto inicial de la reforma laboral. Es una manera de decir que los pronósticos, en los que ya solo se discrepa sobre la intensidad y amplitud de la recesión, pueden agravarse como consecuencia de la norma recién aprobada. Y es opinión mayoritaria entre la decena de expertos consultados, incluso entre los que reivindican la reforma para ganar productividad y facilitar la contratación a medio plazo. Los hay que también aprecian en el decreto contrapesos a los efectos depresivos sobre el crecimiento y el empleo. Muy pocos creen que, a bote pronto, la reforma sirva para mitigar la pérdida de puestos de trabajo, otra vez desbocada. P.C. reforma laboral, consumo, desempleo El alza de las exportaciones en 2011 reduce el déficit comercial un 11,4% El País Madrid 21 FEB 2012 - 14:09 CET3 El aumento de las exportaciones de mercancías, un 15,4% más que en el ejercicio anterior, permitió reducir el déficit comercial de 2011 hasta los 46.338 millones. Así, las exportaciones sumaron 214.448 millones de euros y las importaciones crecieron el 9,6 % y alcanzaron los 260.823 millones de euros. En total, el déficit comercial bajó un 11,4% respecto a 2010. Las compras de energía y la elevada dependencia que tiene España de este sector hizo que el déficit energético sumara 39.938 millones el año pasado y representara el 86% del total del saldo negativo del comercio exterior. P.C. España, comercio exterior, exportaciones, déficit comercial